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   秦野市スポーツ施設ストック最適化方針（案）に対するパブリッ 

ク・コメントの実施結果について 

 

１ 意見募集期間 

  令和３年２月１７日（水）から同年３月１８日（木）まで 

２ 意見募集の周知方法 

  広報はだの２月１５日号及び市ホームページ 

３ 計画案の公表方法 

 (1) ホームページへの掲載 

 (2) 公民館、図書館及び駅連絡所における閲覧 

 (3) 本庁舎行政情報閲覧コーナーにおける閲覧 

 (4) スポーツ推進課における閲覧 

４ 意見提出の方法 

  郵送、ＦＡＸ、電子メール及び持参の方法による 

５ 提出された意見の内容及びその取扱い等 

内容分類 件数 
意見への対応区分 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 

はじめに １ ０ ０ ０ ０ １ 

第１章 秦野市スポーツ施設ストック最

適化方針の概要 
12 ６ ０ ２ ０ ４ 

第２章 基本理念 ５ ２ ３ ０ ０ ０ 

第３章 ストック最適評価 ０ ０ ０ ０ ０ ０ 

第４章 個別施設ごとの基本的方向性 11 １ ４ ４ １ １ 

第５章 施設不足の解消 ５ ０ ５ ０ ０ ０ 

資料編 １ １ ０ ０ ０ ０ 

全般 ３ ０ １ ２ ０ ０ 

計 38 10 13 ８ １ ６ 

※ 意見への対応区分 

  Ａ：意見等の趣旨等を計画に反映したもの 

  Ｂ：意見等の趣旨等はすでに計画に反映されていると考えるもの 

  Ｃ：今後の取組みにおいて参考とさせていただくもの 

  Ｄ：計画に反映できないもの 

  Ｅ：その他（感想、質問等） 



№ 該当箇所 該当項目 該当ページ 御意見・提案等の概要 区分 御意見等に対する考え方

1 はじめに 2段落目 2ページ目
「具体的な計画へ反映させるため…」とありますが、例えば第２期秦野市スポーツ推進計画

を指しているのでしょうか。 Ｅ
　秦野市公共施設再配置計画や、今後必要に応じて策定
する施設の計画を指しています。

2 第１章 1 2

ＳＤＧsの記載がないが、どのような意図か。上位計画があり、方針であることは理解する
が、理念として、記載がある方がよいのではないか。 Ａ

　本方針案2ページの「方針の目的」に「スポーツの力を
活用したスポーツＳＤＧｓへの貢献」と追記します。

3 第１章 1 2

方針の名称に含まれるストックの意味が分かりにくい。解説を入れた方がよいのではない
か。

Ａ

　本方針2ページの「方針の目的」において、次の下線部
を追加します。
「本市の資産（ストック）としてスポーツ施設～」

4 第１章 2 2
　図について、注釈や計画名の枠が同系色であるため見づらい。

Ａ
　いただいた御意見を参考に、図を修正します。

5 第１章 4(1) 4
「小・中学校体育施設開放事業や…」とありますが、「体育施設」とは体育館やグラウンド

を指しているのでしょうか。 Ｅ
　体育館やグラウンドのほか、小学校プール、中学校格
技室を指しています。

6 第１章 4(3)ｱ 6

図内に記載している「庭球場」について、よりわかりやすくするために「テニス場」もしく
は「テニスコート」とした方が良いと思います。 Ｅ

　秦野市カルチャーパーク条例等に基づいた名称として
います。

7 第１章 4(3)ｳ
8
9

　学校プール開放事業については、今後どのような考えか。

Ｅ

　学校プールの開放事業については、利用人数が減少し
ており、他市の状況と比較しながら、今後の運用につい
て検討していきます。

8 第１章
4(4)ｲ
4(4)ｴ

12
13

ウォーキングの需要が高まっており、高齢者向けのコースなども含めて、ウォーキングコー
スを周知してほしい。 Ｃ

　庁内関係課で情報を共有し、地域資源を生かした普及
啓発を図ります。

9 第１章 5(1) 15

　対象施設に中野健康センターが入っていないのはなぜか。

Ａ

　本方針は、スポーツ庁が策定した「スポーツ施設ス
トック適正化計画のガイドライン」を参考に社会体育施
設を対象としていますが、方針案15ページ【表１】対象
施設及び基本情報に参考として記載します。

10 第１章 5(2)オ 18
　平成29年度を境に右肩上がりになっていますが、令和元年度末に新型コロナウイルスが感染
拡大したにも関わらず、この実績が出た理由を記載した方が良いと思います。 Ａ

　新型コロナウイルス感染症と利用者数の推移の関係を
記載します。

11 第１章 5(2)オ 19

末広自由広場について、令和元年度に過去最多数となりましたが、令和元年度末に新型コロ
ナウイルスが感染拡大したにも関わらず、この実績が出た理由を記載した方が良いと思いま
す。

Ａ
　新型コロナウイルス感染症と利用者数の推移の関係を
記載します。

12 第１章 5(4) 22
近隣市町との施設相互利用や、市内・市外代替施設等の活用とあるので、施設を整備する際

には、他市町と比較して、特色のある整備をしてほしい。 Ｃ
　いただいた御意見は、今後の取組みの参考にさせてた
いだきます。

13 第１章 5(5) 23
主要スポーツ施設の設置状況についてのうち、野球場の中に戸川公園の少年野球場がなぜ、

含まれているのか。 Ｅ
　県の施設ではありますが、市域の施設として表記して
います。

14 第２章 1 26

Ｐ26 1ストック最適化に向けた基本理念の中に、「市民の健康づくりのためのスポーツ」
を強調してほしい。

Ａ

　本方針案26ページ１に「子どもから成人、高齢者、障
害者まで、あらゆる人々がそれぞれの生活環境に合わせ
て、心身ともに健康で、生き生きとゆったりとした気持
ちでスポーツに親しみ・楽しむことができる環境づくり
を進める」と追記します。

秦野市スポーツ施設ストック最適方針（案）に寄せられた市民からの御意見・提案等
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№ 該当箇所 該当項目 該当ページ 御意見・提案等の概要 区分 御意見等に対する考え方

秦野市スポーツ施設ストック最適方針（案）に寄せられた市民からの御意見・提案等

15 第２章 1(3) 26
　トレーニングルーム、プール、グラウンドなど民間施設について、どのような活用を考えて
いるのか。 Ｂ

　民間施設と連携を図り、スポーツ環境の充実を図りま
す。

16 第２章 1(5) 26
　多種多様な民間企業の特性を生かした手法をよく検討し、公民連携を図ってほしい。

Ｂ
　本方針26ページに示す公民連携手法の導入において、
効果的・効率的な手法を検討します。

17 第２章 1(6)
26
27

市外からも人を呼べるような大きな大会の誘致をしてほしい。施設の維持管理には、経費が
掛かる。利用料の徴収やネーミングライツも大事だが、庁内で連携して、スポーツに限らず魅
力的なイベントを行えば、新しい経済効果も見込めのではないか。

Ｂ

　いただいた御意見を庁内で共有し、総合的に魅力のあ
る施設として活用できるよう努めます。

18 第２章 2 28
　図内の文字を、もっと大きくして見やすくした方が良いと思います。

Ａ
　いただいた御意見を参考に、図を修正します。

19 第４章
1(2)
7(3)

40
47

サンライフ鶴巻は老朽化が進み、利用数が減っている。体育施設は多い方がいいに決まって
いるが、財政状況なども踏まえ、適切に配置しなくてはならない。移転、複合化などには、意
見は賛否両論あると思うが、今後、人口の大幅減少、高齢化などにより、税収が減っていく状
況で、コストを考え、スピーディに整理してほしい。

Ｂ

　本方針及び公共施設再配置計画に基づき、スポーツ施
策の最適化を図ってまいります。

20 第４章 3 42

市内の大きな屋外施設で野球場だけが人工芝の施設がないことを記載してほしい。施設のお
おね公園やテニスコートは人工芝に改修し、利用者数が増えている。野球場を人工芝化すれ
ば、冬場の養生がなくなり、多少の雨でも利用率が上がるのではないか。

Ａ

　本方針42ページ3 野球場の説明に「天然芝の施設であ
ることから、雨の影響を受けやすく、冬場は芝の養生の
ため使用できない期間があるなどの課題があります。」
と追記します。

21 第４章 4 42
　陸上競技場の用具が少ない。また、サブトラックを作ってほしい。

Ｃ
　いただいた御意見を関連部署に情報提供するととも
に、今後の参考にさせていただきます。

22 第４章 6 44

　スポーツ広場の利用について、近年ではドローンの飛行として活用してもらうことも、一つ
の方法だと思います。ドローンは行政や民間事業者だけでなく、一般の方も様々な目的で飛行
させているので、利用料を徴収したうえで施設を利用してもらうようにすれば、利用率が上が
るとともに、利用料金も上がると思います。
　そのためにも、ドローンに係る安全ルールなども定めた方が良いと思いますが、いかがで
しょうか。

Ｄ

　スポーツ広場は、地域住民の福祉の増進を図ることを
目的としていることから、その目的に応じたスポーツ広
場の活用について検討してまいります。

23 第４章 6(1) 44
おおね公園は、人工芝にした結果、利用率が上がったが、ボールが防球ネットを超えてしま

う事例が出ている。施設を改修するときは、総合的に考えて整備を検討してほしい。 Ｂ
　いただいた御意見を関連部署に情報提供するととも
に、今後の参考にさせていただきます。

24 第４章 6(3) 45

なでしこ運動広場について、野球やソフトボールで使用する際に、ファールボール等が防球
ネットを超えてしまう事例がある。近隣の住宅又は利用者等の駐車場があることから、安全面
を考慮した早急な安全対策が必要である。

Ｃ

　スポーツ広場の現況情報を整理し、特に緊急性の高い
ものから順次、整備を検討してまいります。

25 第４章 6(5) 45

　栃窪スポーツ広場の有効利用に努めてほしい。地元自治会からも協力するとの声をもらって
いる。 Ｂ

　本方針45ページに示すとおり、今後の活用方法につい
て、地元住民及び関係課等と協議し、より効果的な運用
方法を検討します。

26 第４章 6(5) 45
　栃窪スポーツ広場は、石が多かったり、地面がボコボコで、使いにくく、整備をしてほし
い。 Ｃ

　スポーツ広場の現況情報を整理し、特に緊急性の高い
ものから順次、整備を検討してまいります。

27 第４章 6(5) 45

　栃窪スポーツ広場の最終的なあるべき姿について、どのように考えるか。

Ｂ

　本方針45ページに示すとおり、今後の活用方法につい
ては、地域住民と協力しながら、効果的な運用方法を検
討してまいります。

28 第４章 6(7) 46
　老朽化している寺山スポーツ広場のトイレの対策を検討してほしい。

Ｃ
　スポーツ広場の現況情報を整理し、特に緊急性の高い
ものから順次、整備を検討してまいります。
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秦野市スポーツ施設ストック最適方針（案）に寄せられた市民からの御意見・提案等

29 第４章 7 46

　トレーニングルームの機器の更新はどのように考えているか。

Ｅ

　民間施設が増えてきており、料金も廉価であることか
ら、民間施設と競合しない形での運営を検討したいと考
えています。

30 第５章 4 51

パークゴルフ場を整備するのであれば、グラウンドゴルフやディスクゴルフ等にも利用でき
るような形で設置し、多目的に使用できる施設にするべきと考える。 Ｂ

　今後も市民の需要を踏まえ、新規整備を行う場合は、
将来にわたり適切なストックとなるよう十分な検討を行
います。

31 第５章 4 51

現在パークゴルフ協会の会員数は６０名程度、週１回練習を実施し、大会に出場している。
高齢な会員が多いが、健康管理の面から長期的な観点で医療費の削減が期待される。

新規整備の適地としては、弘法山にある「名水はだの富士見の湯」隣接地や新東名インター
戸川地区周辺が挙げられるのではないか。

また、市内にパークゴルフ専用施設がないことから、近隣市町の施設を利用しており、高齢
となることで車の運転が難しく、パークゴルフをやめる方もいる。市内のパークゴルフ場設置
を望む。

Ｂ

　今後も市民の需要を踏まえ、新規整備を行う場合は、
将来にわたり適切なストックとなるよう十分な検討を行
います。

32 第５章 4 51
パークゴルフ場は震災復興のシンボルとなっており、高齢者が元気でいることが医療費の削

減につながる。経費がプラスとなる事例があることから、採算の取れる形で整備してほしい。 Ｂ
　本方針51ページに示すとおり、引き続き、適地の調査
と新規整備について検討をします。

33 第５章 4 51

高齢者も参加できるパークゴルフ場を検討してもらいたい。整備には、お金がかかるが、
パークゴルフ場を利用することで、高齢者が元気になり、医療費の削減が見込むことができ、
人口減少の対策になる。

Ｂ

　本方針51ページに示すとおり、引き続き、適地の調査
と新規整備について検討をします。

34 第５章 4 51
　パークゴルフ場について、引き続き、適地の検討をお願いしたい。

Ｂ
　本方針51ページに示すとおり、引き続き、適地の調査
と新規整備について検討をします。

35 資料編 54

　各スポーツ広場の場所を示した地図も記載する必要があると思います。

Ａ

　資料編として各施設の住所等の基本的な情報を記載し
ます。

36 全般 その他全般

施設がなくても、日常において運動ができる環境づくりが重要である。市民が各自でできる
運動を、地域ごとにデータとしてまとめられたらといいと思う。

Ｃ

　今後も継続的に市民ニーズの把握等に努めながら、第2
期スポーツ推進計画に掲げる基本目標の達成に向けての
課題とさせていただきます。

37 全般 その他全般
　自然環境を生かすというのは、素晴らしい。渋沢でも、散歩やランニング、自転車に乗って
いる人をよく見かけるが、道路の整備など交通安全にも力を入れてほしい。 Ｃ

　いただいた御意見を関連部署に情報提供するととも
に、今後の参考にさせていただきます。

38 全般 その他全般

　施設は市民向け、市外向けについてのメリハリを分かりやすくしてほしい。
施設を使うスポーツと必要のないスポーツがあるが、アンケートの結果からウォーキング・散
歩が群を抜いて、行われている。里山ウォークの活用、スポーツ広場の利用など、気軽に楽し
んでもらい、健康増進につなげてほしい。社会情勢を踏まえて、必要なハコモノは残さなけれ
ばならないが、秦野の地域資源を最大限生かしてほしい。

Ｂ

　スポーツ広場等の無料施設は、市内在住、在勤の方が
対象であり、有料施設については、原則、市内外は問い
ません。
　ウォーキング・散歩については、庁内関係課で情報を
共有し、地域資源を生かした普及啓発を図ります。

※このほかに、「字句の訂正や文言の整理等」に対する御意見・提案等については、適宜、参考とさせていただきました。
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